

Diario de Costa Rica

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 7 de mayo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

P. D. del Castillo é hijos,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMEMENTE ELECTO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PARA EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y es critos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MAYO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Vier. 7 Santos Benedicto II papa, Estanislado, obispo y San Juan, ob.

Sab. 8 LA APARICIÓN DE SAN MIGUEL ARCANGEL, y San Dionisio, ob. y confesor.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Sistemas y resultados.

Se halla tranquilo el lago.

Olas que parecieran animadas por voluntad superior, se acercan mansamente á la orilla, bien así como un amante rendido llega á los pies del sér que da inspiración á sus más tiernos afectos.

No hay sino rayos del sol que se riegan en primorosos matices por la vasta extensión del cielo; no hay sino rumores que si en vez de llegar á los oídos, llegaran á los ojos, tendrían transparencia. La naturaleza está de gala. Vis-

to traje de fiesta; y canta alegre, y alegre sonrío.

De improviso terrible oscuridad todo lo envuelve; se sienten estrépitos horrorosos; tiembla el suelo como si epilepsia fatal se hubiera apoderado de todas sus capas, y en medio del lago antes pintoresco, se levanta columna de humos.

La roca de "Cavour" salió de las entrañas de la tierra, casi de repente, como la cabeza de un titán sepultado, curioso por ver cómo andaban los asuntos de la casa de Saboya."

El volcán de Ilopango surgió del mismo modo, donde menos se le esperaba, y hoy se levanta, coronado de fuego, y con frecuencia se cubre con su manto de llamas.

Eso sólo describe la situación de varios pueblos.

Hay un principio de libertad, que remeda la ola tranquila del lago, al acercarse á la orilla; principio grato como un pensamiento de cariño, apacible como el canto lejano del trovador enamorado, pero fuerte como la hoja de acero.

Ese principio acompaña á Cristo en el huerto de las Olivas, y le da valor. Después repite las notas de la humana redención, y se infiltra en el alma de los oprimidos, y penetra en el corazón de los desheredados, para dejar allí gérmenes de esperanza.

Pero agentes del mal trabajan y luchan. Desde los comienzos de la humana vida y de la humana actividad, ellos no buscan cimientos de virtud sino para destruirlos, raíces de honradez sino para romperlas. Tienen sus armas propias, sus estudiadas agresiones, sus ilícitos anhelos, sus infames alevosías.

Y esos agentes destruyen, sin dejar probabilidades de reedificación. Y manejan lo que mata, y dirigen lo que aniquila.

Extenso sería un estudio de las causas que producen la funesta transición del derecho predicado á la abyección establecida; como extenso también un estudio de las causas que comueven la superficie de la tierra y la superficie de los mares.

Pero aquellas siquiera ofrecen la ventaja del juicioso análisis que el pensador no desleña nunca; dejan una lección que no tiene esterilidad en los dominios de la inteligencia recta; mientras que éstas, confundidas en el cúmulo de mil teorías y en el laberinto de mil suposiciones, conservan la superioridad evidente del misterio.

Análisis así efectuado, ante la realidad de los fenómenos sociales, deja descubrir uno por uno los errores, uno tras otro los descuidos que á fuerza de dilatarse y de extenderse, abren el cráter por donde salen los fuegos interiores, y por donde aparecen los mensajeros de la destrucción y de la venganza.

Ley de la verdad es la que presenta horizontes vastos y llenos de luz ante el espíritu que quiere agitar sus alas; pero esa ley no tiene bastante con el solo valor de su generosidad, ni con la sola extensión de sus influencias. Necesita apoyo resuelto y perseverante; necesita protección asidua.

De aquí que la misión del liberalismo, como es de amplitud tratándose de ideas, sea de fraternidad tratándose de hombres.

Urge la activa propaganda, serena y juiciosa; que presente siempre ventajas y jamás cadenas; que no reprima sino que ensanche; que no ponga en agitación las peligrosas fuerzas contrarias, por el fanatismo conservadas y por la tradición bendecidas, sino que prefiera debilitarlas y transformarlas al suave contacto del convencimiento y con los recursos de la verdad filosófica.

Países que parecían gozar de una estabilidad profunda en sus libres instituciones, se encuentran hoy muy cerca de la pavorosa sima del error. Injusticias de ayer son venganzas de mañana; venganzas que apenas cobran vigor y adquieren influencias rompen el sello apocalíptico de los males, y pueblan la atmósfera de miasmas que envenenan y envuelven la tierra en fuego y lava que destruyen. Bien es cierto que después sobreviene la purificación arriba

y que pasado el enfriamiento vuelven la fertilidad y la exuberancia abajo; pero la salvación así conquistada, por medio de la catástrofe falsea muchos cimientos morales, y amarga el carácter de los pueblos.

Es mejor la obra lenta de conservación liberal, esa obra que gana poco á poco puesto eminente en las conciencias, que la obra violenta que se funda sobre prohibiciones constantes.

La primera adquiere aplausos de la justicia y simpatías de todas las almas cuyos ojos estén medios abiertos á la luz.

La segunda lleva en su propio seno su propia desgracia.

Cuando predomina en algún lugar aquella, como aquí predomina, "se halla tranquilo el lago."

Cuando la segunda progresa, amparada por las exageraciones, surge el volcán donde menos se le espera, y se levanta coronado de fuego y envuelto en su manto de llamas.

BOLETIN.

Nombramientos. Profesor de Gimnasia de la Escuela Normal, don José Moreno.

Ayudante de la escuela de niñas de Desamparados, la señorita Mariana Abarca.

Ayudante de la escuela de varones de la Concepción, don Luis Castaing.

Preceptor interino de la escuela de varones de Belén, don Pedro Obregón en reemplazo de don Juan J. Chaves.

Profesor de Caligrafía de la Escuela Normal, don Tranquilino Chacón.

El domingo nueve á las 11 a. m. tendrá lugar en el salón municipal de esta ciudad, el jurado de calificación que debe conocer de la causa seguida con motivo del disgusto entre los señores don Juan Sánchez y don Rogerio de Agüero.

El Sr. General Federico Velarde, ha dirigido una extensa no-

ta al Sr. Ministro de Fomento para suplicarle se sirva recomendar al Congreso la concesión de un privilegio por 15 años para establecer y explotar en la República una fábrica de hilandería solamente para hacer hilos de tejer.

Desea, además, el General Velarde, que no se le cobren derechos de importación por la maquinaria y los útiles que tenga que hacer venir al país.

Somos enemigos de los monopolios, porque ellos se oponen á muy liberales doctrinas económicas; pero debemos reconocer que en nuestros países, donde tanta aversión y tanto temor inspiran las innovaciones prácticas en materia de industria, es de todo punto necesario, en casos como el presente, aceptar, con limitaciones fundamentales por supuesto, solicitudes semejantes á la que ha dirigido el Sr. General. Entre otras limitaciones, nos parece convenientemente señalar la de tiempo. Quince años nos parece demasiado para un privilegio exclusivo que acaso dentro de tendría bien definido carácter de injusticia.

Apoyemos con algún sacrificio toda iniciativa buena, pero no matemos la esperanza de los que próximamente desearían con su trabajo y su capital extender los límites de la industria nacional.

Por licencia concedida á don Balvanero Vargas, se ha encargado de la Gobernación de la Comarca de Limón don José Fernández y Rodríguez.

Por renuncia admitida á don José Jiménez Cruz, ha sido nombrado Jefe Político de Grecia D. Domingo Suárez.

La familia singular.—En el reinado de Guillermo III vivía en Ipsrich, condado de Suffolk, una familia á quien por el número de particularidades que se conocían en ella se le dió el nombre de *la familia singular*. Todos los acontecimientos notables, buenos y malos, acaecían á esta familia en un día impar del mes, y cada uno de los individuos tenía algo singular en su persona; en sus modales, en su porte; hasta las mismas letras de sus nombres de bautismo daba la casualidad que fuesen de un número impar. El nombre del marido era Pedro, y el de la mujer Rahab; tuvieron siete hijos, todos varones, á saber: Salomón, Roger, Jaime, Tomás, David, Mateo y Ezequiel. El marido no tenía más que una pierna; á su mujer le faltaba un brazo;

Salomón nació tuerto sin más ojo que el derecho; y Roger perdió este por accidente, no quedándole más que el izquierdo. A Jaime le arrancó otro muchacho en una riña la oreja izquierda, y Mateo nació con sólo tres dedos en la mano derecha. Tomás era patizambo y David jorobado. Todos éstos, excepto David, eran en extremo bajos de cuerpo, mientras que Ezequiel á la edad de diez y siete años tenía seis pies y dos pulgadas. El zambo Tomás y el jorobado David, casaron ambos con mujeres ricas, mas no hubo doncella que quisiera unir su suerte con ninguno de los demás.

El pelo del marido era negro como el azabache y el de la mujer blanquísimo; á pesar de esto, el de todos los hijos fué rojo. Tuvo la particular desdicha de caer en un foso muy hondo, en el cual murió de inanición en el año de 1801 y su mujer, habiéndose negado á toda especie de alimento, murió cinco días después que él. En el año de 1813, Ezequiel sentó plaza de granadero y aunque recibió 23 heridas sanó perfectamente. Roger, Jaime, Mateo, Tomás y David, murieron en diferentes lugares el mismo día, en el año de 1813, y Salomón y Ezequiel se ahogaron juntos al pasar el Támesis en 1823.

Ultimamente celebrándose en Perpiñán el centenario del célebre republicano Arago un aeronauta sufrió una caída del alto de su globo, que se rompió en el aire contra la fuerza del viento, la que se teme termine fatalmente. Esto nos inclina á publicar las noticias siguientes acerca de las catástrofes aéreas ocurridas á los aeronautas en diversas fechas. El 16 de junio de 1785, Pilatre de Rozier y su compañero Romain, perecieron por haberse inflamado el globo en el cual se elevaron.

El 25 de noviembre de 1802, Clivari se hirió mortalmente en un globo Mongolfier.

El 7 de abril de 1806, Mosmen cae de su globo en Lille.

El 17 de julio de 1812, Bittorf perece en Man ioux.

En 1819, Madame Blanchard, es víctima en París de la explosión del globo donde iba, á causa del incendio producido por los fuegos artificiales que lanzaba á los aires.

En 1853, el célebre aeronauta Arban va á perderse en Barcelona.

Harris, oficial de la marina Inglesa, salió mortalmente herido en un descenso rápido de su globo, en mayo de 1841.

Cockin, se hirió al descender en un paracaídas de su invención el 27 de setiembre de 1836, en Londres.

En 1845 salió de Constantino-pla el sabio Comaschi, y hasta ahora nada se sabe de su paradero.

En 1847, Ledet se elevó en un globo del cual no ha vuelto á tenerse noticias.

En 1851, Tardini partió en globo de Copenhague, y fué á morir á la isla de Zelanda.

En 1851, el físico Merle murió asfixiado en los aires, cerca de Chalons-sur-Marne.

En 25 de noviembre de 1854, murió en una ascensión Emilio Deschamps.

En el mismo año murió la señorita Emma Verdier durante un viaje aéreo verificado en Moscoquiou.

Lateur murió en Londres al descender en un paracaídas, año 1854.

Thursión, se perdió en 1852, en Michigan.

El célebre Hall pereció en Newcastle.

Chamber, murió en 1863, cerca de Nottiphau.

Durante el sitio de París, en 1870, el marino Prince salió de París en el globo "Jacquard" y se perdió en el mar, después de haber pasado por encima de Plymouth.

Luis Montekamp salió de París pocos días después, en el globo "Ejército del Estado," y murió á consecuencia de las heridas recibidas en su caída cerca de Saumur.

Lacaze, soldado francés subió el 27 de enero de 1871 en el "Ricardo Wallace," y se perdió en el mar.

Los sabios Croce Spinelle y Sivel se asfixiaron en la horrosa catástrofe del globo "Zénit" de la que se salvó milagrosamente Tissandier, el cual conservó energía y fuerza para abrir la válvula y descender.

Este viaje aéreo, en el que los citados sabios se elevaron á 10,000 metros, tuvo lugar en Abril de 1875.

En Junio del mismo año 1875 muere Donaldtoas.

En Agosto de 1876, Triquet, padre é hijo, se elevaron en un globo, muriendo el hijo y salvándose difícilmente el padre.

Finalmente, la catástrofe de Mr. Powell, diputado de la Cámara Inglesa, en 1881.

En 1883 la del capitán Mayet en Madrid.

Congreso. Sesión del día 6. El Sr. Diputado Sáenz, dió cuenta del resultado de la Comisión

que presidió ayer, y de las palabras de profundo agradecimiento con que el Jefe de la República correspondió á las felicitaciones del Congreso Legislativo.

Se hizo la elección de Conjueces. Resultaron con legal mayoría de votos los señores Mariano Montealegre, Telésforo Alfaro, Manuel Sandoval, Braulio Morales, Zacarías García y Federico Tinoco.

Leído el informe de la Comisión de Legislación, relativo á las reformas constitucionales que ha presentado el Supremo Gobierno, hizo uso de la palabra el Diputado don Manuel Jiménez, y aseguró que un artículo del proyecto le parecía inaceptable. Con igual razón impugnó ciertas modificaciones de forma propuestas por la Comisión. Contestó el señor Diputado Venegas, quien muy clara y muy elocuentemente expuso la verdad de lo que se debatía. No necesitó de muchos esfuerzos el joven Legislador para demostrar que no puede tacharse de inconstitucional una ley destinada á reformar ó á completar determinada disposición de la ley fundamental.

El Sr. Dávila sostuvo que el Ejecutivo no podía darle nueva forma á un proyecto del Congreso. Olvidó así que el Ejecutivo como poder colegislador, tiene el perfecto derecho de objetar de cualquier modo lo que juzgue inconveniente.

Aprobado al fin el dictamen de la Comisión y después de la lectura de varios documentos de poca importancia, se suspendió la sesión.

UN AROMA.

A LA SEÑORA DOÑA
WALDINA DAVILA DE PONCE
(EN SU ALBUM.)

Hay en cada estación de nuestra vida
Algo como un sabor, como un aroma,
Que queda en el poeta favorito
Y de su canto eternamente brota.

Los sentidos del alma lo perciben;
Un verso, un ritmo, un nombre se lo evoca
Y alcanza á embalsamar un firmamento
En instantánea solución de rosa.

La página que jóvenes leímos
Campo de tintas mágicas se torna;
Las palabras palpitan; rima y rima
Cual mano y mano estrecháase amorosas.

Ya el poeta no es él: somos nosotros;
Nuestra imaginación que lo arrebola;
El corazón, que entretejió en sus versos
Nuestras fibras y lágrimas y glorias

Es lo que en él de nuestro bien pusimos;
La escena que pintamos con su brocha;
O la pátina artística del tiempo,
O el *no ser ya*, que su embeleso dobla.

Pero hay vara en su voz: surge á su to-

(que
La brisa que sacude el arpa eolia,
La mística fragancia del banquete
Do ya se sientan solamente sombras.

Y cuán bella es la flor entre ruinas!
¡Cuán dulce es el manjar que entre agrias
rocas,
Como el santo eremita el pan del Cielo
Trae del Pasado angélica paloma!

¡Oh universal cadena! ¡oh profundísimos
Amores del espíritu y la forma!
¡Oh divino poder de humanas cifras
Que años y mundos de distancia borran!

A la actual Juventud ¿á qué le sabe
Su juventud? ¿qué mago le atesora
El néctar que ha de mitigar un día
De ingrata edad la repugnante pócima.

Si no fué siempre insípido el presente,
Si es algo más que una visión remota,
De atrás ó de adelante, nuestra dicha;
Si no es tan solo el mí-sero el que goza:

Debió de rebosar en otro tiempo
La bendición del Cielo en nuestra copa,
Cuando, lustros después, embriaga el alma
Un dejo que despierta en la memoria.

Tal vez fué todo insípidez ó acíbar,
Pero benigno el Padre nos otorga
Que hasta la ingrata hiel néctar se vuelva
Del tiempo en la poética redoma.

Poco há lei, de vuestra ebúrnea mano,
Una cantiga ó serenata ó trova
Semejante á una brisa que á sí misma
Se va cantando y requiebrando sola;

Como una flor que embelesada juega
Con su reflejo trémulo en las ondas;
Como cándida niña que en su espejo
Se besa y contonea retozona;

Aire de aquella música en palabras
Ágil, coqueta, juvenil, graciosa,
Que respira azahar, y do andaluzas
Fibras tocó, las electriza todas.

¡Y sabéis que sentí, señora mía,
Cantando esa canción nota por nota?
—Que de nuestro cerrado Paraíso
De vivas fuentes y alardosos poemas

(Pues cada hombre es un Adán proscrito
De algún Edén que estúpido malogra),
Piado-o el viento arrebatado había
Esa hoy de un álbum página precisa;

Hoja que fué del árbol opulento
A cuyo pie nuestras lloradas horas
Su lujo de contento evaporaban
En ideal vertiginosa rouda.

Y á mis sentidos áridos volvía
El murmullo del árbol en la hoja
Y el aura de los veinte en su fragancia
Y hasta el ritmo del vértigo en la estrofa.

Y así, al leer de vuestra ebúrnea mano
Aquel cantar ó serenata ó trova,
Del Pasado la espléndida avenida
Se abrió de par en par en mi memoria.

—¿Por qué?—Porque uno mismo es el poeta
Que de ese mundo la encantada atmósfera
Perfuma en vos y en mí; y es fuerza, es di-
[cha,]
Que á su són nuestro espíritu responda.

En esa flor del arpa,—íntegra vuestra,—
Respiré de ZORILLA el fresco aroma,
Y me supo á veinte años, al leerla
El trago ruin que á mis cincuenta toca.

Y esto es que en vos irradia todavía
La juventud, con refulgencia propia,
Ah! cuando en mí ya es vibración refleja
Que engañoso el crepúsculo prolonga.

Bogotá, octubre 24 de 1885.

RAFAEL POMB.

IDILIO.

De "El Cancionero" de Heine.

Negros vestidos, medias de seda,
Puños de encaje, corbatas blancas,
Palabras dulces, galanteos besos.
¡Ay, si á lo menos tuviera alma!

Alma sincera dentro del pecho,
Y amor ardiente dentro del alma!
Ay! ya me agobian vuestras fingidas,
Lamentaciones de penas falsas!

A la montaña me voy, do alegre,
Se alza lo humilde, libre cabaña,
Do libre el pecho respira y goza,
Y libres vuelan las dulces auras!

A la montaña me voy, do alegres,
De los abetos bajo las ramas,
Bullen las fuentes, cantan las aves,
Y altivas nubes el aire rasgan.

¡Adios salones aristocráticos,
Pálidos hombres, frívolas damas!
¡Cómo á reirme voy de vosotros
Desde la cumbre de la montaña!

PÉREZ BONALDE.

REMITIDOS.

El día treinta de abril falleció en el
barrio de San Gerónimo el Sr. D. Feliciano González á la edad de 73 años. Durante su vida no hizo otra cosa que dedicarse con ahínco y buena fe, al cultivo de esos sentimientos que elevan al hombre sobre el resto de los demás, pues supo conquistarse siempre el respeto y consideraciones de todas las personas con quienes mantenía su trato social mediante su acrisolada honradez y carácter desinteresado.

Dedicado siempre al trabajo pudo reunir una modesta fortuna, con la cual atendió al cumplimiento exacto que imponen los deberes de un buen esposo y buen padre, sin que deje ningún recuerdo que moleste su memoria ni dentro su familia ni fuera de ella; que por el contrario su muerte ha sido muy sentida de todos sus conciudadanos y amigos.

La muerte del Sr. González ha sido una desgracia grande para toda su familia, para sus numerosos amigos y para el pueblo de Santo Domingo que le vió nacer, pues hombre de carácter bondadoso y amigo del bien, no proeuró durante su vida, más que dejar su nombre grabado por medio de la gratitud en el ánimo de todos.

Que su apreciable familia reciba esta débil, pero sincera manifestación de condolencia y que si posible es les sirva de lenitivo al dolor que sufren.

RAFAEL GONZÁLEZ B.

Santo Domingo de Heredia.

Mayo 6 de 1886.

Un Congreso como los de año.

Alterado el orden político que ha regido por mucho tiempo entre nosotros, según se cree, el país entero esperaba hoy, y con razón, que la nueva Representación Nacional, al tratarse de un asunto de tanta trascendencia para la República, como lo es, la elección de los individuos que deben componer la Corte Suprema de Justicia, segundo Poder del Estado, se colocaría á la altura de su misión; pero por desgracia el resultado ha venido á traernos el más doloroso desengaño, desvaneciendo las más halagüeñas esperanzas

que, á la vista de los nuevos hombres que figuran en ese augusto Cuerpo, nos hacia concebir también un nuevo orden de cosas,—con una elección digna de sus miembros y del Gobierno republicano de que forman parte integrante. En otros tiempos y aún hoy, todo lo malo que se hacia en la República, todos los pasos desacertados que se daban, se atribuían exclusivamente al Gral. Guardia; y de ahí la manía en que dimos de lanzarle maldiciones en todos los tonos y de execrar su memoria, haciendo de él una especie de género maléfico que continuamente nos perseguía; pero hoy los acontecimientos se están encargando de demostrarnos que no fué tan culpable como nos complacemos en repetir á cada instante. El mal no estaba en él sino también en nosotros mismos,—que diariamente demostramos ser incapaces de mejorar las condiciones á que nos sometía aquel gobernante.

Con harta razón; con sobrada justicia, pocas veces se ha visto una candidatura tan impopular como la del Lic. D. Camilo Esquivel, porque aun está fresca en la memoria de todo costarricense la intervención que tuvo en la elección de la Constituyente última de 1880 y el uso que de ella hizo, como Gobernador, en aquella época y aquellas circunstancias para inclinar la elección; aún no se han olvidado sus farrasas gobernaciones, especialmente la última; los \$ 40.000 que cuestan al Municipio que ha habido que arreglar al Dr. Cruz en el asunto del Rastro. No podemos olvidar sobre todo, el tristísimo papel, que ha hecho y hace como Magistrado de la Suprema Corte de Justicia y... otras mil cosas que dejamos para más adelante.

Todo el mundo, hasta los mismos parientes que con ahínco trabajaron por su elección, están de acuerdo en reconocer su ineptitud, la imposibilidad que tiene para desempeñar el cargo para el que ayer ha sido electo; pero sin embargo, nuestros representantes alegan para disculpar tan inesperado nombramiento: que es un pobre padre de familia como si el tesoro público fuera fondo de beneficencia.

En todos los tiempos y en todos los países se observa que las asambleas son el último refugio del patriotismo; pero ahora estamos viendo que en nuestro país sucede todo lo contrario: el gobierno es el asilo de los intereses de la patria.

El Gobierno, sin tratar de imponer su voluntad, propuso á algunos una lista, á nuestro juicio muy aceptable, la cual mandó retirar á última hora para dejar en completa libertad á la representación Nacional, obsequiando, los deseos de la prensa y de la Nación; pero ni eso ha valido por que el escrutinio dió el resultado que todos sabemos y que con justicia deploramos, por el Sr. Esquivel y por otros que todo el mundo conoce como incapaces para tan elevados puestos.

En tiempo de la dictadura, cuando los nombramientos recaían, no en las personas que reunían más actitudes y méritos para un empleo, sino en aquellas que con más prontitud obede-

cian la voluntad suprema y mejor se prestaban á sus combinaciones y planes atentatorios á la libertad y al derecho, lógicas y muy lógicas eran las elecciones y nombramientos de cierto género; pero hoy que el Supremo Gobierno se esfuerza en ir encarrilando el país por el sendero de una prudente libertad los nombramientos de las antiguas larvas parasitarias de la dictadura, son un verdadero contrasentido, un anacronismo, un absurdo!

¡Qué pronto nos olvidamos del pasado y del papel que en él han desempeñado los hombres! Qué escaso fruto sacamos de la historia: rendir hoy culto á los que ayer anatematizábamos... qué desgracia!

Si hoy el Gral. Guardia se levantara de la tumba y viera á sus enemigos, se avocara con sus críticos de antaño, con los liberales radicales de otros tiempos, al pedirles cuenta de lo que están haciendo, qué sonrisa de desden lanzaría á la faz de nuestros hombres, á quienes sin duda diría: *quedo justificado, mi sueño será más tranquilo, por que mi gobierno era el que merecía el país; aun gobierno y gobernaré por cincuenta años más, según lo profeticé varias veces!*

No será extraño que andando el tiempo el pueblo se levante, no para aplastar un dictador sino para disolver una Asamblea que no ha sabido estar á la altura de sus deberes, que no ha sabido corresponder á la confianza de sus legítimas aspiraciones.

UN INDEPENDIENTE.

A D. Feliciano González, oriundo de Santo Domingo, persona que ejerció el cargo de Presidente de la Junta de Instrucción y otros, en el Barrio de San Gerónimo, tuvimos la desgracia de perderlo á consecuencia de una caída desde una altura próximamente de tres varas, hasta chocar su ya gastada naturaleza en una piedra que á los tres días nos privó de su existencia.

Este señor aunque campesino, estaba dotado de una inteligencia natural y por todos los medios, propendía al adelanto del bien general; en los cargos que ejerció, su conducta fué ejemplar.

Fuó buen hijo, buen esposo, buen padre y buen vecino. Por consiguiente el Barrio de San Gerónimo siente esta pérdida, como la pérdida de un padre general.

El que suscribe, que tuvo ocasión de conocerlo á fondo, lo siente con doble razón.

G. L. VILLALOBOS.

Limón, mayo 5.

A las 7 a. m. fondeó el vapor de carga de la Mala Real "Dee" procedente de San Juan del Norte, con ocho horas de mar 1,207 toneladas, 49 tripulantes, consignado á la Compañía de Agencias y al mando de su capitán R. H. Buckler, sin carga ni pasajeros, 1 saco de correspondencia.

La colorada.

Compra y venta de cápsulas, lomismo que revólveres de buena calidad, alambre para cercar, dibujos para escuelas.

Vende tres urnas cristal y papel de paja para cigarrillos.

San José, abril 27 de 1886.

J. Teod. Quirós.

12 v. 3

AVISO.

No habiendo sido posible efectuar la rifa del KIOSKO y CARROUSEL del Parque Central, las personas que hayan tomado acciones se servirán en el término de quince días--ocurrir á los Agentes respectivos por el valor de los billetes comprados, mediante la devolución de éstos.

San José, mayo 3 de 1886.

LOS EMPRESARIOS

5 v. 2

VENDO papel sellado, TIMBRES, ESTAMPILLAS

y una máquina americana para picar ó elaborar tabaco.

San José, abril de 1886

J. TEODORICO QUIRÓS.

6. v 6

Carne Gorda

y barata calle del laberinto casa de las niñas Frer.

6 Juan Hernández R.

Café de Liberia.

Vendemos semilla fresca de excelente calidad, del famoso café de Liberia en África que se produce admirablemente en todas las costas y demás lugares cálidos de los trópicos.

Echeverría & Castro.

10-v.-6

SACOS

buenos para café

VENDE BARATOS

W. C. UNCKLES.

Nº 12, calle de la Universidad.

San José, abril 16 de 1886.

8-v.-4

CABALLO PERDIDO.

Una gratificación daré al que me presente un caballo tamaño mediano, color melado claro, con erín y cola negras, encasquillado.

Tiene roto el casco de la mano al lado de montar.

TOMÁS FARRER.

8 v. 0.

Una gratificación

se dará al que entregue un alcaravan que desapareció de la casa del dueño.

Informes en la oficina de este Diario.

3 v 2

VENDO

Sombreros negros para caballeros, última moda.

J. TEODORICO QUIRÓS.

3-v.-3

Imp. de J. Canallas, Plaza Principal, 30

G. HERRERO & Cº

ACABAN DE RECIBIR,

un variado surtido de artículos para regalos de boda, las famosas lámparas de quemador de patente que dan luz equivalente á 30 candelas encendidas, un variado surtido de mercaderías generales, y un completo surtido de máquinas New Home, Domestic, St John y otras.

5.-v.-1.

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1855 y 1879 en París.

Curacion

DE LAS

INGONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

Grageas Grimaud

de POITIERS

FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

INGONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :

En Poitiers (Francia), en la casa de MM. GRIMAUD Fils y Cº, rue (calle) Boncenne, 19

Depositos en las principales Farmacias

A LA REINE DES FLEURS

AROMAS NUEVOS

DE
L. T. PIVER en PARIS

Mascotte

PERFUME PORTE-BONHEUR

Extracto al Corylopsis del Japon

☞ ☞ ☞ ☞

PERFUMES EXQUISITOS:

Paris Bouquet — Anona du Bengale
Cydonia de Chine
Stephania d'Australie
Heliotrope blanc — Gardenia
Bouquet de l'Amitté — White Rose of Kezanlik — Polyflor oriental
Brise de Nice — Bouquet Zamora

ESENCIAS CONCENTRADAS (de todos los Olores) DE CALIDADE EXTRA

PILDORAS del D. CRONIER

MEDICAMENTO
el mas activo para curar la
Clorosis
Flores blancas
Supresion de las Reglas
Menstruaciones dificiles
Dolores de Estómago
Afecciones escrofulosas

al
Yoduro
de
HIERRO
y de
Quinina

Estas Pildoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

PARIS
9, calle de Cronelle St-Germain, 9
Deposito en Costa-Rica:
D.º Don Panfilo Valverde

Pildoras CRONIER

Pildoras CRONIER

EPILEPSIA

HISTÉRICO

CONVULSIONES

ENFERMEDADES NERVIOSAS

¡Curacion frecuente!
¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA
SOLUCION ANTI-NERVIOSA
DE
Laroyenne

VENTA POR MAYOR
PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS
FARMACIA DUREL

Depositarío en Costa-Rica: D.º Don PANFILO VALVERDE.